



**ESTÁ EN EL LIMBO LA ELECCIÓN DEL DOMINGO**

# La cargada del PRI se va con Xóchitl Gálvez

**TRAS conocerse que la senadora del PAN ganó la encuesta del frente opositor, el líder nacional del tricolor anunció que el partido la arropará como su candidata**

POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA

Por primera vez en su historia, el PRI tendrá un candidato presidencial de otro partido: Xóchitl Gálvez.

Alejandro Moreno Cárdenas, líder nacional del tricolor, anunció el respaldo de los comités directivos estatales, municipales, seccionales, sectores y organizaciones adherentes, a la "candidatura única" de la panista.

En un mensaje en la sede nacional priista, en el que no estuvo presente su compañera de partido Beatriz Paredes, la otra aspirante del Frente Amplio por México, afirmó que Gálvez tenía una ventaja amplia y consolidada. Aunque en esos momentos no estaba claro si la senadora priista había declinado en el proceso interno, Alito la llenó de elogios: es líder, elocuente, congruente, sagaz y muy combativa, dijo.

Horas antes, el frente opositor difundió los resultados de la encuesta para medir la preferencia hacia ambas senadoras, los cuales dieron 15 puntos de ventaja a Gálvez sobre Paredes.

## QUINCE PUNTOS DE VENTAJA

Así quedó la ponderación entre las dos encuestas aplicadas para sondear las preferencias en el Frente.

Xóchitl Gálvez  
**57.58%**

Beatriz Paredes  
**42.42%**



Foto: AFP

Foto: Elizabeth Velázquez

Antes y después de conocer el sondeo, la senadora panista mantuvo su postura de culminar la contienda interna con la elección primaria del domingo, tal como estaba previsto desde el inicio del proceso. Sin embargo,

al cierre de esta edición, el Frente no había informado oficialmente si llevaría a cabo la consulta, pese a que la candidatura prácticamente ya quedó definida.

— Con información de Héctor Figueroa  
**PRIMERA | PÁGINAS 6 Y 7**



**PRIISTAS CIERRAN FILAS CON LA ASPIRANTE PANISTA**

# Es Xóchitl; Paredes se baja

**“PARA MÍ, EL FINAL fue cuando se dieron a conocer los resultados que revelaron el triunfo irreversible de la otra candidata”, indicó ante el PRI**

**POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA**

[leticia.robles@gimm.com.mx](mailto:leticia.robles@gimm.com.mx)

La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz será la coordinadora del Frente Amplio por México (FAM) y su candidata presidencial en 2024, una vez que la priista Beatriz Paredes Rangel declinó seguir en el proceso interno, al aceptar ante priistas que las encuestas no la favorecen y anunciarles que, para ella, éste es el final del proceso interno, después de lo cual el PRI cerró filas con Xóchitl Gálvez.

“Era natural, como culminación de mi biografía política, que intentara la candidatura presidencial, para ser la primera presidenta de México, como también es natural, como demócrata que soy, y absolutamente consistente, que reconozca cuando los resultados no me favorecen”, expresó Beatriz Paredes ante

los dirigentes priistas de todo el país y de todos los sectores del partido.

“En estos días se ha levantado un debate, que si en el discurso de Mérida me comprometí a participar en el proceso hasta el final. Efectivamente, para mí, el final es cuando se dieron los resultados que revelaban que era irreversible el triunfo de la otra candidata. Esos resultados se han dado con la expresión de estas encuestas”, planteó.

La senadora priista aclaró que no está en búsqueda de cargos públicos para 2024, pues expresó que “soy una gente de misiones, no de posiciones. Por ello, declaro enfáticamente y para que aquellas balas venenosas que de repente oscurecen el escenario, no profundicen, no aspire a ninguna candidatura en las próximas elecciones, ni al Congreso de la Unión ni a la Ciudad de México. Ésa es mi posición”.

Explicó que la culminación del proceso interno del Frente Amplio por México “es cuestión de la Comisión Organizadora, no es cuestión de quienes somos candidatas.

“Estiramos la liga hasta donde fue posible, siempre he estirado la liga hasta donde es posible, dentro de una estrategia reformista; yo decidí ser reformista, otros decidie-

ron ser revolucionarios y otros han decidido ser conformistas. No soy conformista, soy simplemente una gente que cree en la política democrática para cambiar las cosas y

creo indispensable, para que nuestro país y la política tengan perspectivas, que es necesario reformar el poder”, resaltó.

La tarde de ayer, Xóchitl Gálvez acudió a la sede nacional del PRI para reunirse con Alejandro Moreno, dirigente del partido, así como con

Marko Cortés, líder nacional del PAN, y Jesús Zambrano, del PRD. Les expresó su deseo de que el proceso llegara a su culminación en la elección del domingo y se retiró.

Después, Beatriz Paredes llegó a la sede nacional del PRI para reunirse durante una hora con los presidentes de los 32 comités estatales del partido y con los líderes de los sectores y organizaciones adherentes, a quienes les leyó la carta donde acepta que las encuestas no le favorecen.

Minutos después, acompañado por los liderazgos del PRI, Alejandro Moreno anunció la decisión del partido, que fue no apoyar a su compañera Beatriz Paredes, a quien llamó amiga y la describió como una mujer muy querida entre los priistas,

pero ella no asistió al anuncio; prefirió retirarse.

“Nos honra que nuestra compañera Beatriz Paredes Rangel haya llegado hasta esta última instancia. Para nosotros, Beatriz Paredes es un referente de todas las cualidades que idealmente debería tener una persona para practicar la política: líder, elocuente, congruente, sagaz y muy combativa.

“Mujer de hierro y de un refinado instinto político a la que personalmente admiro y que respeto por todo lo que hemos enfrentado juntos. Beatriz Paredes es una mujer que enaltece la política y por ello tiene todo mi reconocimiento y todo el reconocimiento del prismo nacional”, aseguró.

Después, anunció que “los 32 comités directivos estatales, los dos mil 450 comités directivos municipales; los nueve mil seccionales en el país, nuestros sectores y organizaciones nacionales hemos tomado la decisión de respaldar la candidatura única en la persona de Xóchitl Gálvez para encabezar el Frente Amplio”.

Y explicó las razones. “Hoy, la información indica, la pública y la que tenemos todos nosotros en el partido, indica una ventaja amplia y consolidada por parte de nuestra compañera y parte del Frente Amplio de México es Xóchitl Gálvez”.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>EXCELSIOR</b>	7	31/08/2023	LEGISLATIVO

### QUERÍA VOTACIÓN

La mañana de ayer, Xóchitl Gálvez informó a Pascal Beltrán del Río que ella deseaba la votación del próximo domingo y que necesitaba hablar con Beatriz Paredes antes de tomar alguna decisión.

“Me parece importante que se respete el proceso... una de las cosas que he dicho en mis intervenciones es respetar el Estado de derecho”, dijo.

En entrevista para **Imagen Radio**, la aspirante del PAN declaró que, para ella, lo ideal es que el proceso interno del Frente Amplio “culmine en la votación del domingo”, tal como se estipuló desde un principio.

Consideró que “a los ojos de la opinión pública”, sería perjudicial que Paredes declinase en su favor, “porque suena como que la están obligando... y eso no me gusta”.

Así, manifestó que iba a rechazar cualquier contacto con el PRI hasta poder dialogar con Paredes, “y saber cuál es su punto de vista y qué piensa de esto. Yo no puedo tomar ninguna decisión sin hablar con Beatriz”.

En tanto, Dulce María Sauri, exdirigente nacional del PRI, dijo que la dirigencia del partido no puede imponer el camino a seguir.

En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para la Primera Emisión de **Imagen Radio**, Dulce María Sauri se dijo convencida de que Beatriz Paredes debe quedarse hasta el final de la contienda, al asegurar que “es una mujer con mucha experiencia”.



Estiramos la liga hasta donde fue posible, siempre he estirado la liga hasta donde es posible, dentro de una estrategia reformista; yo decidí ser reformista, otros decidieron ser revolucionarios y otros han decidido ser conformistas. No soy conformista, soy una gente que cree en la política democrática.”

**BEATRIZ PAREDES**  
SENADORA DEL PRI

Foto: Tomada de X @allimorenoc